



CH-3003 Bern

GS-UVEK

POST CH AG

Frau
Christine Gross
Kirchweg 1
3038 Kirchlindach

Bern, 31. August 2023

Sehr geehrte Frau Gross

Besten Dank für Ihr Schreiben und für Ihr Engagement zugunsten einer sauberen Umwelt. Ich kann Ihnen versichern, dass ich Littering genauso stossend finde wie Sie. Aufgewachsen in einer Bauernfamilie bin ich mir zudem der Probleme, die Littering für die Landwirtschaft mit sich bringt, sehr bewusst.

Um wirkungsvoll gegen Littering vorzugehen, braucht es eine Kombination verschiedener Massnahmen (z.B. Information, Aus- und Weiterbildung, gezielte Anreize). Viele Kantone, Städte und Gemeinden sowie Umweltverbände führen regelmässig Sensibilisierungskampagnen durch. Zudem hat das Bundesamt für Umwelt den runden Tisch «Littering» wieder aktiviert. Aktuell stehen die zwei Themen «Unterwegskonsum» und «Tabakprodukte» im Fokus. Ich bin daher der Meinung, dass eine zusätzliche Kampagne auf nationaler Ebene bis auf Weiteres nicht notwendig ist, zumal dies auch mit erheblichen Kosten verbunden wäre.

Ausserdem berät das Parlament zurzeit im Rahmen einer parlamentarischen Initiative zur Stärkung der Kreislaufwirtschaft über Massnahmen zur Bekämpfung von Littering. Die Anliegen der von Ihnen erwähnten Motion von Nationalrat Jacques Bourgeois (19.4100, «Wirksame Massnahmen gegen Littering») werden in diesem Rahmen diskutiert. Deshalb erachten wir ein Treffen mit Ihnen und Frau Nationalrätin Andrea Geissbühler zu dieser Thematik zurzeit als verfrüht.

Freundliche Grüsse

Albert Rösti
Bundesrat

Kopie an: Frau Nationalrätin Andrea Geissbühler